



Autoridad boliviana desmiente falta de gas para megasiderúrgica

Description

La Paz, 1 mar (Prensa Latina) El presidente de la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, desmintió en la semana que concluye una supuesta carencia de gas para alimentar al recién inaugurado en Santa Cruz Complejo Siderúrgico del Mutún.

“Dentro del plan que tenemos, está suministrar el gas al mercado local, para poder permitir la industrialización”, aseguró al responder una pregunta de Prensa Latina durante una reunión de trabajo.

Subrayó el líder empresarial que este megaproyecto industrial es un sueño de años de muchos cruceños y muchos bolivianos, “así que como YPFB estamos comprometidos y entregando alrededor de 0,36 millones de metros cúbicos de gas y así continuaremos”.

Dijo Dorgathen a esta agencia de noticias que en función de las fases que vaya experimentando el Mutún, su empresa continuará proveyendo el gas natural, de igual manera que para la Planta de Urea de Bulo Bulo, en Cochabamba, y también para la segunda factoría de este tipo a la cual se aspira.

“Trabajamos en todo este plan de exploración -respondió Dorgathen-, para poder alimentar al Mutún, cubrir todas las necesidades del mercado interno y seguir creciendo con las instalaciones de gas domiciliario, por lo que se mantiene un ambicioso plan de exploración.

Insistió en que YPFB suministrará el carburante resultante de las nuevas inversiones con las cuales buscan gas para el Mutún, para las plantas de urea, para las separadoras, para las redes de gas domiciliario, para exportar, y para todos los proyectos que necesita el país.

“El gas sale de todas estas inversiones, buscamos explorar y explotar el recurso; vamos a producir harina para poder tener pan”, expresó en lenguaje metafórico.

Durante el encuentro con la prensa, Dorgathen informó que esa corporación y las empresas operadores invertirán 703,7 millones de dólares durante el año en curso en el sector hidrocarburífero.

“Aproximadamente el 72 por ciento del monto total programado para ser invertido en 2025 en el sector hidrocarburos, se destinará a las actividades de exploración y explotación (upstream)”, con vista a incrementar y reponer reservas, afirmó.

Durante el encuentro en el hotel Europa de La Paz, el titular describió que el restante 28 por ciento previsto para 2025 se asignó a la cadena productiva del sector como redes de gas, transporte, industrialización y plantas, refinación,

almacenaje, comercialización y otras actividades.

Según un reporte entregado a los periodistas, YPFB casa matriz tiene una participación de 45,35 puntos porcentuales (319,14 millones de dólares) y las filiales y subsidiarias de YPFB Corporación participan con el 43,25 por ciento (304,32 millones de dólares).

Por su parte, las operadoras YPF E&P Bolivia S.A., Petrobras Bolivia S.A., Repsol E&P Bolivia S.A., Matpetrol S.A., Vintage Petroleum Boliviana LTD., Total Energies EP Bolivie y Canadian Energy Enterprises S.R.L. Bolivia, registran una participación del 11,40 por ciento (80,24 millones de la moneda estadounidense).

Dorgathen subrayó que la inversión sectorial programada para este año es la más alta de los últimos cinco años.

Entre los proyectos que se priorizarán destacan las perforaciones exploratorias de los pozos Bermejo-X46D, Yapucaiti-X1, Iñau-X3D, Vitiacua-X1, Remanso-X2, Mayaya Centro-X2 y Mayaya Centro-X3.

Igualmente, estará priorizada la investigación estratigráfica de los pozos Tomachi-X1IE y Tomachi-X2IE.

Se realizará, además, la sísmica en Tatarenda y la explotación de las áreas Mamoré I y Surubí, de acuerdo con lo informado.

“Vamos a seguir trabajando arduamente en estos proyectos grandes que apuntan a buscar megacampos, situación que permitirá cambiar la tendencia en la curva de producción que tenemos de gas en el país”, enfatizó el titular de la estatal hidrocarburífera.

Durante el año en curso, se prevé entregar la Planta de Biodiésel II Héroes de Senkata, implementar la distribución nacional de gas natural por redes, así como la construcción de redes de gas domiciliario, entre otros proyectos calificados de importantes por Dorgathen.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2025